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Ecole maternelle du Val   02.38.66.50.90 
536 rue d’Ivoy     ecm-val-olivet@ac-orleans-tours.fr 
45160 OLIVET     4 classes et un dispositif UEMA 

 

PROCES VERBAL DE LA REUNION DU 
CONSEIL D’ECOLE DU JEUDI 18 NOVEMBRE 2021 

 
 

Invitation adressée le 18/10/2021 par la Directrice de l'école. 
Le Conseil d’école s’est réuni le 18 novembre 2019 de 18H à 20h00, à l’école 
maternelle du Val 
Secrétaire de séance : Mme Veyrier 

Membres de droit présents 
 

Nom Qualité 

PRESIDENT(E)  

Mme LE MEN Directrice 

EDUCATION NATIONALE  

Mme Boile 
Mme Veyrier 
Mme Mengelle 

Enseignant(e)s 
 

ELUS  

M. Denoux  

PARENTS D’ELEVES  

Mme Lecourt  
M. Dubourg 
Mme Hazotte 
Mme Coudière 
Mme Floc’h  

 

 

Membres invités 
Nom Qualité 

M. Idious Manager d’école 

Mme Hauchecorne DDEN 

 
Membres absents et excusés 
Nom Qualité 

Mme Suffrin IEN 

 

  

Inspection de l’Education nationale 
Circonscription de Saint-Pryvé-Saint-Mesmin 



Procès-verbal du conseil d’école du 18 novembre 2021 Page 2 
 

Pour introduction, la Présidente nomme une secrétaire de séance : Mme Veyrier 

Ordre du jour  
 Les effectifs et l’équipe pédagogique. 
 Le résultat des élections des représentants de parents d’élèves. 
 Procès-verbal du précédent conseil d’école. 
 Le règlement intérieur. 
 Révision de la carte scolaire. 
 Le plan particulier de mise en sûreté et les exercices mis en œuvre. 
 Point sur l’UEMA 
 La classe poney et la piscine. 
 Les sorties scolaires. 
 La coopérative et les projets initiatives. 
 Questions des représentants de parents d’élèves 

 
 
 

1. Effectifs et équipe pédagogique 
 

Enseignante Atsem PS MS GS total 

Mme Le Men et Mme Mura Mme Sterne  28  28 

Mme Mengelle Mme Chaillot   24 24 

Mme Boile et Mme Mura Mme Pichon El Kamel 6  17 23 

Mme Veyrier Mme Meunier 25   25 

Mme Deviers  1 1 3 7 

  32 29 44 105 

 
2. Les résultats des représentants de parents d’élèves 
 
Le taux de participation s’élève à 48.66% les années précédentes 43.14%, 49.24%, 

45.60%, 40.51%, 47.06%. 

Il n’y a eu que 2 bulletins nuls sur les 91 votants, espérons qu’il en soit de même 

l’année prochaine.  

3. Approbation du procès-verbal du conseil d’école du troisième trimestre de 
l’année 2020/2021 

 
Le procès-verbal du précédent conseil d’école est approuvé à l’unanimité. 

 
4. Le règlement intérieur 

 

Le paragraphe concernant la fréquentation scolaire a été modifié du fait de 
l’obligation scolaire dès trois ans. 

Le règlement est approuvé à l’unanimité. 
 

5. La révision de la carte scolaire 
 

La municipalité souhaite clarifier et simplifier la carte scolaire et qu’elle soit plus 
cohérente avec le lieu d’habitation. Ce travail est toujours en cours. 
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6. La sécurité dans l’école, les exercices de PPMS et d’évacuation 
 

Les PPMS ont été mis à jour à la rentrée. 
Nous avons fait un exercice attentat intrusion en novembre. Nous ferons un exercice 

risque majeur en janvier. Puis un deuxième exercice attentat-intrusion en mars ou avril. 
Nous n’avons pas réussi à nous approprier les talkies-walkies fournis par la mairie. 

De ce fait, ils ne sont pas toujours opérationnels. Nous utilisons donc nos téléphones 
portables pour communiquer par message écrits. Nous pourrions créer un groupe de 
discussion spécifique pour les alertes attentats-intrusions dans lequel serait inclus le 
manager d’école.  

Les parents font remarquer que des personnes peuvent entrer à notre insu par le 
portillon blanc au fond de la cour. Par conséquent, nous veillerons à fermer à clé les 
portes donnant sur la cour quand nous ne sommes pas en récréation. Des travaux 
pourraient être envisagés pour sécuriser ce portail. 

Nous avons fait un exercice d’évacuation incendie le 27 septembre 2021 qui s’est 
bien déroulé. Nous en ferons deux autres dont un sur la fin de sieste.  

 

7. Point sur l’uema 
 

Ce dispositif est ouvert depuis janvier 2020 dans notre école. Sa mise en place 

permet d’ouvrir les enfants et les futurs adultes à la différence. Il relève d’un partenariat 

entre l’agence régionale de santé, la mairie, l’IME, l’association sésame-autisme et 

l’éducation nationale. Il est le deuxième ouvert dans le département (le premier se 

trouve à Boigny sur Bionne), un troisième a ouvert à Lorris. 

La transmission des savoirs est sous la responsabilité de l’enseignante, l’équipe 
médico-sociale vient épauler, aider, l’enseignante dans sa tâche. Sur les temps 
périscolaires, les enfants pourront être accueillis, accompagnés d’un adulte de l’UEMA. 

La classe est installée entre deux autres classes. L’isolation phonique est effective 
entre les classes. Une deuxième salle pour les prises en charge individuelle est 
installée à l’autre bout de l’école après la salle de motricité.  

Il y a cinq élèves cette année. Quatre élèves sont sortis du dispositif en septembre 

car ils avaient plus de 6 ans. Un élève en âge de PS et un autre en âge de MS sont 

arrivés en septembre. 

La rentrée s’est très bien passée, les enfants se sont bien repérés dans l’école et ils 

sont bien accueillis par les autres élèves. La récréation se passe bien, il y a un début 

d’interaction avec les autres élèves.  

Les inclusions ont débuté  avec un enfant dans chaque classe. 

L’enfant inclus tous les matins dans la classe de Mme Mengelle est en grande 

section avec à terme un espoir pour le CP donc le temps d’inclusion va s’étendre. 

Les inclusions se passent bien pour tout le monde. Les enfants viennent avec leur 

éducatrice. Cette année, Mme Deviers fait aussi du co-enseignement dans les classes 

de Mme Le Men et de Mme Mengelle. 

C’est un bilan plutôt positif. 
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8. La classe poney et la piscine 
 

Un projet poney est proposé par les enseignantes de GS en mai et juin 2021 pour 6 
séances. S’il est accepté, tous les élèves de GS iront au poney en même temps 
avec  les deux enseignantes de GS, 1 ATSEM et des parents accompagnateurs. Les 
élèves de PS de la classe de Mme Boile iront dans la classe de PS de Mme Veyrier 
après la sieste. Le coût est partagé entre la municipalité, les parents et la coopérative 
scolaire.  

Les GS de la classe de Mme Mengelle iront à la piscine le jeudi après-midi, les MS 
de la classe de Mme Le Men, le jeudi matin du 3 janvier au 25 mars. Les GS de la 
classe de Mme Boile iront le lundi après-midi, la classe Arc-en-ciel le jeudi après-midi 
du 28 mars au 27 juin. Le casier judiciaire de chaque parent encadrant est vérifié avant 
l’activité. En espérant que la situation sanitaire ne perturbe pas cette activité. 

Les MS bénéficient de la piscine cette année du fait qu’il restait de la place et qu’ils 
étaient tous dans la même classe. Ce ne sera pas forcément possible l’année 
prochaine. 
 

9. Les sorties scolaires 
 

Tous les élèves iront au cinéma. En novembre, toute l’école va voir « Le parfum de 
la carotte ». En Janvier, les PS et la classe arc-en-ciel iront voir « Petits contes sous la 
neige ». En avril, toute l’école ira voir « Sametka, la chenille qui danse ». 

Les GS iront voir le concert des JMF, « Bavela ou les sept vies d’aventures » 
vendredi 6 mai. 

Des spectacles au théâtre ont été demandés. Nous sommes en attente de 
confirmation. 

D’autres sorties seront programmées si possible… 
 

10. La coopérative scolaire 
 

Nous sollicitons les parents pour faire un don en début d’année. 
L’intégralité des comptes est consultable auprès de la directrice. Deux parents élus 

les ont vérifiés avant qu’ils soient envoyés à l’Office Central de la Coopération à l’Ecole 
pour validation. 
 
Bilan : 
Les bénéfices: 
Photos du photographe : 983€ 
Don de la FCPE: 150€ 
Cotisation des familles : 1890€ soit 18 € 
en moyenne par famille.  
L’équipe pédagogique remercie les 
parents pour leurs cotisations et 
l’association pour l’organisation des 
manifestations. 

Les dépenses : 
Adhésion à l’USEP : 79€ 
Achat de livres et CD : 411€ 
Jeux et matériel pédagogique : 1386€ 
Goûter de noël : 86€ 
Assurance et cotisation OCCE : 215.94€ 
Sortie pédagogique : 650€ 
Remboursement des familles pour les 
séances de poney n’ayant pas eu lieu : 
300€

 
Pour cette année, nous vous proposerons une tasse qui comportera les dessins 
uniquement des élèves de la classe de votre enfant. 
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11. Questions des représentants de parents d’élèves. 
 
 Questions à l'équipe pédagogique 

 Présentation de l’équipe pédagogique 
 Quels sont les effectifs et la répartition des élèves dans les classes ? 

Il a été répondu plus haut à ces questions. 
 Des ouvertures de classe sont-elles envisagées ? 

Non, en effet selon la prévision des effectifs pour la prochaine rentrée scolaire, nous 
aurions 28 PS, 31 MS, 28 GS et 5 élèves dans la classe Arc-en-ciel, soit 92 élèves en 
tout, 23 élèves par classe en moyenne. 

 Protocole sanitaire: Qu’en est-il du brassage des classes depuis le passage au 

niveau 1 ? 

Nous n’avons rien changé. Heureusement, dans la mesure où nous sommes revenus 

au niveau 2. 

 Une information conjointe de madame la directrice et de la ville peut-elle être 
réalisée quant à l’usage du dépose minute pour les familles ? 

Oui cela peut se faire. La directrice ajoutera ce mot à ceux distribués en début 
d’année. 
 

Questions à la mairie 
Périscolaire : 

 Constitution et présentation de l’équipe périscolaire ? 
Il y a 4 ATSEM, 2 agents pour l’accueil du matin, 6 agents le midi et 3 agents le soir. Soit 1 
agent pour 12 élèves le matin et le soir (norme DDCS), 1 pour 15 le midi. 
Le projet périscolaire a pour thèmes les contes et légendes. Il y a un projet d’échange 
entre l’UEMA et les élèves d’élémentaire. 
Des élèves de l’école élémentaire peuvent se porter volontaires pour aider les élèves de 
maternelle au restaurant scolaire. 

 Comment s’est passée la prise de fonction de Azziz Idious en tant que manager ? 
M. Idious prend ses marques auprès de l’équipe.  
Un travail a été engagé entre les enseignants et les Atsem à l’initiative de l’Inspectrice de 
l’éducation nationale. Une formation de trois heures a réuni l’équipe au complet. 

 Quelles sont les adaptations au périscolaire afin de respecter les gestes barrières 
et éviter le brassage des élèves ? 

Le protocole est mis en place dans la limite des possibilités matérielles et humaines. 
 Certains parents ont pu récupérer les camarades de leur enfant au périscolaire, un 

contrôle d’identité ou d’autorisation peut-il être mis en place ? 
Il est prévu de demander l’identité des personnes qui viennent chercher les enfants. 
Cependant, de nombreux parents n’ont toujours pas renvoyé les fiches de 
renseignements, les agents n’ont donc pas la liste des personnes autorisées à venir 
chercher les enfants. 
Les parents sont tenus de prévenir le périscolaire lorsqu’une autre personne vient 
chercher leur enfant. 
Désormais, seule une personne ayant l’autorisation écrite des parents pourra prendre un 
enfant. 
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Travaux, entretien : 
 Quels travaux ont été effectués depuis le dernier conseil d’école ? 

La classe de Mme Boile a été repeinte. Il reste celle de Mme Veyrier, puis la salle de 
motricité. 

 Service de restauration : Des enfants regrettent de ne pas déjeuner à leur faim, 
comment les proportions sont-elles définies et servies aux élèves ? 

 Le fonctionnement du service de restauration peut-il être explicité au conseil d’école 
? 

Une visite sera programmée pour les représentants de parents de l’école maternelle. Ils 
pourront visiter la cuisine centrale, rencontrer la diététicienne et l’équipe qui élaborent les 
repas. Ils pourront aussi prendre un repas au restaurant scolaire. 
Des activités sont proposées aux enfants après le repas.  
 
Divers : 

 Est-il envisageable de remettre en place le pédibus ? 
 Sera-t-il possible dans ce cas de proposer à nouveau l’arrêt collège pour le pédibus 

? 
Oui c’est envisageable. La municipalité veut bien apporter une aide logistique mais laisse 
l’initiative de l’organisation aux parents. En effet, ce dispositif a plus de succès lorsqu’il est 
porté par les parents. 

 Une information conjointe de madame la directrice et de la ville peut-elle être 
réalisée quant à l’usage du dépose minute pour les familles ? La circulation le matin 
aux abords de l’établissement est chaotique, notamment au niveau du dépose 
minute. 

 Est-il envisageable d’installer une boîte à livre devant l’école ? Les enfants 
pourraient ainsi s’échanger leurs livres simplement. 

C’est envisageable, seulement si un nombre significatif de familles est intéressé. Les 
parents d’élèves vont donc réaliser un sondage. 
 
La directrice remercie tous les participants de leur présence. 
 
Le 22/11/2021 
 
à  Olivet 
 
La directrice de l'école, présidente de séance 
 
Nom, prénom, signature 
 
Le Men Barbara 
 

 
 
 
 
La secrétaire de séance, 
 
Nom, prénom, signature 
Veyrier Sabrina 

 
 

 

Date des prochains conseils d’école : jeudi 31 mars et jeudi 16 juin 2022 


